

DIRECTOR PROPIETARIO  
ELABORADOR DE LA PAZ  
**LUCIANO CORAL**  
OPICINAS Y TALLERES  
Aguirre y Pedro Carbo

EDICION DE LA MANANA

Guayaquil, República del Ecuador

Año XIII—Número 4668

Martes 9 de Mayo de 1911

UNION NACIONAL

### No olviden los Corresponsales

de EL TIEMPO que deben firmar al pie de sus correspondencias, en la seguridad de que no se les publicarán sus nombres que sirven para inteligencia de la Dirección—Mayo, 3.—90 v.

### Los talleres de EL TIEMPO

de GUAYAQUIL Y QUITO  
Son los establecimientos más recomendables por el esmero y prontitud con que se atiende a sus clientes.

### Precios reducidos

Especialidad en toda clase de trabajos concernientes al ramo, como:

- Letras, Programas, Guías, Boletos, Diplomas de grados, Invitaciones, Pagares, Tarjetas, Postales, Cartelones, Folletos, Periódicos, Facturas, Hojas sueltas, Planillas, Estados, Talonarios, Memorándums, Etiquetas, Partes,

Los trabajos tipográficos aun en varias tintas, se los hace en el más corto espacio de tiempo y con esmero y buen gusto, para lo cual cuentan con elementos nuevos y excelentes maquinarias.

EL TIEMPO—MAYO 9 DE 1911

### La situación

Se empeña el diario más ultramontano, en hacernos, como se ha conseguido una clave reveladora de la revolución que ha estado fraguando en los círculos conservadores y disidentes. Y usando demostrar inocencia de vergen dice lo siguiente: "Si es cierto que el gobierno posee documentos auténticos y reveladores del criminal complot que denuncia ¿por qué no confiamos con ellos a sus adversarios?"

¿Cuálismo mayor jamás se vio en parte alguna, para provocar con insolita insolencia, un escándalo nacional. Y qué le importa al Director de "El Ecuatoriano" que le publiquen cartas como la que le escribiera de rodillas, ofreciendo al General Alfaro no meterse en política, y haciéndolo una vez conseguido su objeto?

Sea en previsión, por malicia ó por artera idiosincrasia, los ultramontanos han tenido ya las consecuencias del descubrimiento de sus siniestros planes. Muy adelantados hanse visto en abonar día por días las zanjias preparadas para convertirlos en ríos de sangre; por todos los ámbitos de la república han tenido graves pagadores detan trágen obra; aún más, se han ido hasta el Perú á conseguir elementos para consumar sus delitos.

¿Qué es lo que quieren esos malos hijos de la Patria? ¿Rama y desolación? Nada más: sus únicas aspiraciones se conducen á hacer que el Ecuador desaparezca; quizás los mismos peruanos con toda su inenarrable pretensión no querían lo que quieren aquí los sempiternos enemigos de las reformas sociales y políticas.

Pues, no se conbide de otra manera la violenta emisión de imposturas lanzadas á la faz del progreso nacional por semejantes patriotas. Bien, se empeño que tienen "El Ecuatoriano" y sus congéneres, podrán verlo en ejecución; pero eso sí, no se quejen ni imploren misericordia á todos los dioses inmortales para alcanzar perdón por sus horrendos delitos, en seguida que la Justicia descargue sobre ellos todo el rigor de las inculpaciones.

Los secretos políticos, son tales, mientras no se engaña al pueblo para lanzarlo por los despeñaderos de una revuelta injustificada, y prevalecen por la buena dirección de los asuntos del Estado como atributos que son del más trivial de los Derechos.

Por consiguiente, en pocas palabras puede considerarse la situación política en la actualidad: el Gobierno del Sr. General Alfaro es amigo leal del pueblo, y *Amicus populi, amicus humanitatis*.

El pueblo no se dejará engañar de los malos hijos de la Patria.

### DIA POLITICO

Cualquiera dirá que es cosa inútil dejar de anotar ciertos apuntes como el siguiente, bostezo, de don Manuel Calle: "Amigos y señores! No eran que me he vuelto loco, sino que en este bello día he puesto "La Unión" para haberme metido á aplaudir el último Manifiesto del señor Estrada, aquel en que le envidia ó un enemigo á los conservadores y rendía satisfacciones á los militares que andan hurgándole la paciencia, y la elección canónica."

¿Pero aún cuando fuera inútil, lo cierto es que son puntos para la historia tales declaraciones contenidas en esos apuntes.

Señale que en Quito un celador de policía capturó y condujo presos á los señores Alejandro Lemus R. y Joaquín Luna, que escribieron horrores contra el ejército en "El Ecuatoriano" y que sin duda están complicados en la conspiración.

Bueno, pues, el celador no ha sido de los flojos. . .

"El Ecuatoriano" de ayer dice en una porción de falsedades, siem pre atacando al liberalismo; entre otras cosas asegura que cierto diario en alguna época solicitó la solidadidad periodística.

Que es EL TIEMPO, nunca ha solicitado la mentada solidadidad, porque sabe bien que en el Ecuador "ella" es divina.

¿Comisión de Quito que le lleve el medio. Un motivo, corrió á buscarlos don Eduardo Mera, redactor de "El Ecuatoriano" á la Lega ción Chilena.

Y como el ministro Eastman lo quiera, entemos el aludido Mera dirá que en visiones notó que la caballería lo quería asesinar!

Aquí sí que cuadra aquello de que "El que no la debe no la teme."

Los sempiternos enemigos del Partido Liberal Radical han dicho ahora que el Gobierno ha cercado el territorio nacional.

El Gobierno del señor General Alfaro ha logrado conservar incólume nuestros derechos territoriales y es el que á toda prueba tiene le vantada muy en alto y con gloria la Dignidad de la Patria.

De modo, pues, que los opositoristas á más de ser impostores, llegan hasta el crimen de querer deshonrar la Patria. ¡Malvados!

### Sigue la farsa

[Unión Liberal—Quito]

Basta leer el último número de "La Prensa" para conven cerse de la comedia que están representando.

Y no lo hacen mal: son excelentes bufos.

El número ya va creciendo y hacen bien de no sacarlo todavía con el antiguo formato mientras recoger las pesenicas; no del pueblo por cierto, sino de los eternos enemigos del régimen liberal y del Gobierno.

Dan á entender en el editorial que el ataque fué obra de un acuerdo de Gabinete. Esta calumnia burlada, la velan con puntos sus enervos con la palabra *callemos*; y la envuelven mejor dicho con un ropaje tintinesco que les exima de responsabilidad.

Por el hecho de haber salido del Regimiento de Artillería No. 4, el Coronel Nicolás F. Lóez y el Comandante Juan F. Orellana, á las 7 p. m., quieren deducir que son autores del ataque. ¡Hay algo más natural que los militares entrecó salgan de un cuartel!

La mejor fuente de información que están, es el testimonio de una cocinera. . . ¡entre ellos se entienden!

Como gran presunción para hacer creer que el ataque fué obra de Gobierno, dicen que el único que han dejado en su puesto son las colecciones de EL TIEMPO, de "La Unión Liberal" y de "El Ecuador". Esto prueba evidentemente la falta preparada, pues los atacantes no iban á estar escogiendo papeles en un acto violento verificando por la noche.

Y no dicen que sólo se atacó la imprenta sino que hubo saqueo de muebles. Mientras tanto los vecinos están devolviendo las sillas y utensilios que probablemente les encargaron.

Y se rechaza al Comisario y los peritos que fueron á levantar el sumario. Es necesario que el reconocimiento se haga con jueces y peritos á su amago, para el éxito del saqueo. Basta leer el informe pericial para soltar la carejada: dicen por ejemplo, "á juzgar por los chivaletes, han debido existir ciento noventa cajas de tipos que han desaparecido". En nuestras oficinas tenemos chivaletes para 500 cajetines: es así que no existen; luego nos han robado ¿se puede dar con peritos más hábiles y más imparciales? . . . . .

Mejor informados y con datos de personas fidedignas, en sistimos en asegurar que las máquinas están en perfecto estado y que todas las cajas de tipo nuevo están bien guardadas; hechos de los cuales es lícito deducir que se está jugando á la mala y engañando al pueblo para sacarle dinero. El otro aspecto de la cuestión, es igualmente utilitarista: presen tarse como mártires y perseguidos aumentar la venta del diario, hacer una bulla más y continuar por la senda de desprestigiar al Gobierno.

Pueden, pues, seguir bañándose en agua rosada; ya es ánpico á picho con todos los curucupacos y descontentos que les rodean; ya pueden seguir por la vía del escándalo pero tengancuidado con llenar la medida de la tolerancia que está al rebosar.

### NOTAS

El señor Gobernador del Pichincha ha recibido una comunicación del Director de la "Metropolitan House" de Nueva York, en que solicita apoyo pecuniario para llevar á Quito una compañía de Opera italiana.

Un corresponsal capitolino comu nicación de los señores Ambrosio Figueroa, Joaquín Miranda y Licenciado Merino, quienes tiene el control de la situación en el suroeste de la república, manifestando que ellos tampoco pondrán las armas, sea cuales fueren las concesiones que le haga el Gobierno al Sr. Madero.

Todos los esfuerzos que se hacen para restablecer la paz están resultando infructuosos, y se susurra que el Presidente Díaz unió anoche á sus más adictos Conejeros de Estado para manifestarles que creía necesario ponerse al frente de las tropas que han de batir á los rebeldes; pues, en ningún caso abandonarían la Presidencia para dejar al país en un estado de guerra.

El órgano clerical también insulta á la Francia republicana recordando que el General Alfaro, á raíz del cinco de Junio ordenó se comemorara como nacional la clásica fecha del 14 de Julio, día nefasto en concepto de clérigos y sacristanes. Cargos tan ridículos como los arri ba apuntados se hacen á diario al régimen liberal; y después de tirar la piedra esconden la mano los ensalzadores del papal de la salud, es tos asinos en potencia que no reflexionan en que la vida del viejo caudillo respalda caballerosamente la de ellos. . . . .

Como se ve, los traidores quieren que la catástrofe se precipite; pero bien cierto es que ellos encontrarán su castigo.

¡Además, pues, y nadie tenga miedo!

### Cables del Continente

ARGENTINA  
SESENTA MILLONES DE DOLLARS PARA ARGENTINA.

Buenos Aires, 8.—Atendidos á una solicitud del Presidente de la República, el General Velaz ha convenido en aceptar nuevamente el nombramiento de Ministro de Guerra.

—El Ministro de Finanzas ha recibido algunas propuestas, entre ellas una de la firma Baring Brothers, para cubrir el proyectado empréstito de sesenta millones de pesos oro. Este asunto será discutido en una de las primeras sesiones del Congreso.

—Anoche apareció por pri

mera vez en el Teatro Coliseo, el Sr. Mascagni. La obra representada fue "Aida" y el Sr. Mascagni fué llevado al proscenio por dieciocho ocasiones.

### BRASIL

TORTURAS A LOS SOLDADOS BRASILEÑOS.

Rio Janeiro, 8.—"El Correo de Manha" denuncia que muchos de los soldados que se enviaron á Matto Grosso, por acusárseles de haber tomado parte en los motines ocurrido a bordo de los Dreadnoughts, fueron torturados, y algunos de ellos muertos en el transcurso del viaje.

### PARAGUAY

AMNISTIA GENERAL  
Asunción, 8.—El Presidente Jara ha presentado algunas reformas al proyecto, concediendo amnistía general para todos los políticos, que fué últimamente presentado al Congreso.

### NICARAGUA

EMPRESTITO PARA NICARAGUA  
San Juan del Sur, 8.—La Asamblea Constituyente autorizó al Gobierno para efectuar un empréstito americano. El tipo de cambio continúa decreciendo.

### MEJICO

LA INTERVENCION AMERICANA.—LOS YANKEES MUERTOS EN MEJICO—LOS REVOLUCIONARIOS SON TRAIDORES A MEJICO.

Méjico, 8.—La declaración hecha por el Presidente Tait en el sentido de que ni aun la muerte de súbditos americanos traerá como consecuencia la intervención americana en esta república, ha sido muy bien acogida no obstante que, de ese modo las vidas y propiedades de miles de americanos, en los distritos mineros, quedarán á merced de los revolucionarios.

El desfile de carroajes en las calles y paseos públicos de esta ciudad se efectuó ayer con la misma animación de todos los domingos, no obstante la circunstancia de que fuertes destacamentos de tropas casto diaban la ciudad en previsión de cualquier eventualidad.

En los círculos bien informados se habla de que los insurgentes del estado de Guerrero son los que han empeorado la situación al manifestar que los arreglos que haga el Gobierno con el leader Sr. Madero no tendrán efecto en ese territorio. Sin embargo, los agentes revolucionarios de esta ciudad han recibido comunicaciones de los señores Ambrosio Figueroa, Joaquín Miranda y Licenciado Merino, quienes tiene el control de la situación en el suroeste de la república, manifestando que ellos tampoco pondrán las armas, sea cuales fueren las concesiones que le haga el Gobierno al Sr. Madero.

Todos los esfuerzos que se hacen para restablecer la paz están resultando infructuosos, y se susurra que el Presidente Díaz unió anoche á sus más adictos Conejeros de Estado para manifestarles que creía necesario ponerse al frente de las tropas que han de batir á los rebeldes; pues, en ningún caso abandonarían la Presidencia para dejar al país en un estado de guerra.

### Noticias de Chile

LA SITUACION INTERNACIONAL  
Santiago 24.—"La Unión", en un artículo editorial que publica el día de hoy hace una larga exposición tendiente á insistir sobre los pretendidos preparativos bélicos del Perú. Creyendo dejar establecidos la realidad de semejantes pro pósitos acusa al Perú como único responsable de la reinstauración de la paz armada en Sud América. Cree el mismo diario que el Perú acabará por darse cuenta de su actitud al respecto y se detendrá á tiempo en una política honesta para los países latino-americanos y para el porvenir de la América del Sur, evitando con esta emienda

de lumbos que las diversas naciones sudamericanas continen llevándose á cabo los dispendiosos gastos que reclama la paz armada.

Santiago 24.—En la sesión celebrada ayer en la tarde por el consejo de Gabinete se continuó tratando de la cuestión internacional. Merced á las severas medidas adoptadas contra los periodistas extranjeros en la Moneda no se ha podido tomar informes sobre los objetos de que se trató en dicha sesión. Además los miembros del gabinete á quienes se interrogó á su salida de la casa de gobierno manifestaron la mayor reserva sobre el particular.

Santiago 24.—Los diarios publican despachos procedentes de Tlacoac en los cuales se anuncia la llegada de un delegado peruano acompañado por veinte gendarmes.

### El naufragio del vapor «Marañón»

Dá dos vueltas de campana frente á la hacienda "Carmela"

MUCHOS AHOGADOS  
PERECE EL CONTADOR DEL BUQUE

Escenas terribles de angustia

AUXILIO Á LOS NAUFRAGOS  
DETALLES DEL LUCTUOSO SUCESO

El antiguo vapor "San Antonio", dedicado á la carrera de Babahoyo, con el nuevo nombre de "Marañón", se ha perdido frente á la hacienda "Carmela", en el río Guayas, en la noche del Domingo siete, mereciendo ahogadas muchas personas.

Los datos que han obtenido nuestros reporteros sobre este luctuoso suceso, que tiene conternada á la ciudad, son los siguientes:

El vapor "Marañón" venía con procedencia de Ventanas, con un cargamento de 530 sacos de cacao, carga excesiva para las bodegas del buque, por lo que se habían hecho algunos montones de sacos en popa y proa de babor y estribor.

El Domingo á las 9 y 1/2 de la noche, el "Marañón" pegó á la hacienda "Carmela" y allí tomó al pasajero de primera Sr. Juan Francisco Panchara, administrador de dicha hacienda, quien se embarcó con un ramillete de flores en las manos.

Tomado que fue el pasajero indicado, el vapor se abrió hacia medio río, cuando uno de los montones de sacos de babor se vino al suelo, é hizo la dear el buque hacia estribor, dando una vuelta redonda de campana.

Todo fué rápido ó del momento; cuando el buque principia á balancearse, el pánico se apoderó de los pasajeros de primera y de segunda que eran en número de cuarenta poco más ó ménos.

Los ayes de terror, los gritos de auxilio, los pitadas de la sirena, se dejaban oír, y segundos después, en el río luchaban con la muerte los pasajeros de "Marañón", en medio de los pitos de auxilios más lastimeros y una desesperación horrible que no hay pluma que pueda describirla.

De la hacienda "Carmela" y de las viviendas de ambas riberas del río, salieron botes, canoas y principieron á socorrer á los naufragos, que faltos ya de fuerzas poco á poco iban hundiéndose.

La noche oscurísima no daba lugar á distinguir los bulbos y los salvadores procedían á su heroica y benéfica labor, guiados por los débiles gritos de los que aun se mantenían á flote.

"El Marañón" al dar la vuelta de campana, se fué á pique y como esa parte es bastante profunda, al irse al fondo, formó una inmenso remolino de



# DEPOSITO DE MADERAS de la Fábrica de Aserrio á vapor de "TAURA"

Tengo el gusto de participar al público en general y á mi clientela en particular, que habiendo instalado últimamente en mi fábrica de aserrar, una sierra **Vertical Inglesa**, de lo más moderno en su género, estoy en condiciones de poder ofrecer al público, en mi depósito, un surtido completo de tablas de maderas del país, bien aserradas, y á precios sumamente reducidos.

Se capilla á machibambra á solicitud de los interesados.  
Calle de Huancavilla, la. cuadra.—Teléfono Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M.

Guayaquil, Diciembre 16 de 1910

## VINERIA Y PANADERIA DEL HOTEL "GUAYAQUIL"

En este establecimiento se preparan las bebidas de café y molido para garantizar al asero más abarato, asiendo el público pagador de calidad especial, sin embargo expresamente para el consumo del Restaurante del Hotel.

También se atiende pedidos para ferretería de la ciudad.  
Conservas de Rodet & Hils ferres, y vinos y flores de las mas acreditadas marcas por mayor y menor.

Guayaquil, Octubre 3 de 1910

## Nueva Joyería

DIRECCIÓN: AVENIDA TERCERA ANTES CHILE NÚMERO 105, TELÉFONO NÚMERO 540

Desde el 15 del presente quedará definitivamente concluida la elegante instalación que el suscrito ha arreglado anexa á sus oficinas, para la exhibición de preciosas joyas que ha importado directamente de las principales fábricas de Europa y muy especialmente de París, que son preferidas en el mundo entero por su elegante fabricación. Suplico pues, á todas las familias y al público en general, dar una visita á mis vitrinas para convencerse de la realidad de este anuncio.

Guayaquil, Marzo 12 de 1911.

1731-90 v. Manuel A. Pereira

## Sánchez & Co.

Calle PEDRO CARBO No. 622, frente á la botica Alemana.  
Vende constantemente por mayor y menor, los espléndidos zapatos de la Fábrica de Calzado.  
Descuentos de fábrica á los compradores por mayor.  
Con cada par de calzado vendido al precio de fábrica, los compradores por menor obtendrán gratis una caja de pasta para darles brillo.

Teléfono Nacional 4 inglés. 1 año.—974F  
Guayaquil, Marzo 16 de 1911.

## La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO  
Cueros frescos y secos  
Pagamos siempre los mejores precios  
Andean Trading Co.

Guayaquil 1° de Junio de 1909—6 m.—9.024

### R Mujeres Nerviosas.

Casi todas las mujeres son nerviosas; por lo menos un noventa por ciento. Por eso es que todas las que elaboran tónicos—buenos ó malos—los anuncian como "medicinas para las señoras," "alimentos nerviosos," etc.

Lo que no todas las mujeres saben y lo que todas deberían saber es que el único *veritable* tónico nervioso es lo que se come siempre que sea sano y sobre todo siempre que se digiera. Hay más "alimento nervioso" en un grano de carne buena que en cien toneladas de píldoras de hierro y demás "medicinas". Lo importante es que los alimentos se digieran y eso sucede invariablemente cuando se toman las

## Pastillas

### del Dr. Richards

porque se elaboran precisamente para eso. Las mujeres que sufren de los nervios deben dejar á un lado los bromuros, las píldoras de hierro de diferentes nombres y colores y los mal llamados tónicos, para adoptar el tratamiento racional de buenos alimentos, aire libre, ejercicio moderado y PASTILLAS DEL DR. RICHARDS. Estas pastillas no irritan porque no son purgantes; no irritan porque no contienen ingredientes minerales; suran porque dan vigor á los nervios y salud á todo el organismo.

**Pescese Vd. antes y después de tomarlas.**

DR. RICHARDS DYSPESIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.



# GERO.....Y VAN DIEZ

HERALDO BEJARANO, CAJONS MURILLO, JULIO BRITO, JUAN BENITO AVILA, FRANCISCO PONCES, DARIO BARRETO, TOMAS RAMOS, RAFAEL OMPUDIA, JOSE T. GOMEZ, MARTIN MALAZAR, deudores morosos que hasta la fecha no se han acordado á saldar sus cuentas, y así será publicado en dos en dos, cada ocho días, los nombres de estos caballeros futuros á la validad. Ya sabéis señores deudores morosos. Pone la barba en remojo, guerra avisada no mata gente.

## LA SASTRERIA "LOS ULTIMOS MODELOS" de Rosendo Polo

CALLE ROCAFUERTE Y ROCA N° 838—TELÉFONO NACIONAL N° 230 acaba de recibir un elegante y variado surtido de casimires en cortes para ternos y pantalones, de última moda y estilo, para la fiesta del

**24 de MAYO**

Guayaquil, 1o. de Mayo de 1911.

## SANTA ROSA

Mayo 4.—Se publicó por bando la Ordenanza que cambia el nombre de la parroquia "Chacras", por el de "Renaldito Castillo" en homenaje de nuestro compatriota que heroicamente sucumbió en desigual combate con los peruanos.

Esta idea ó sea la del cambio de nombre, germinó aquí á raíz de los acontecimientos.

Se me ha informado de que la ordenanza que se inició para darle nombre á la plazoleta del Cementerio, no seguirá adelante, hasta conocer la opinión del centro "Destro yer".

Esto es ridículo, el Ayuntamiento que debe ver es si debería ó no la opinión pública y proceder. Por lo que al Centro respecta ya individualmente la negó.

En la solicitud pidiendo el Supremo Gobierno no acepte la renuncia del señor Jefe Político, hemos visto las de muchos de nuestros enemigos políticos; así mismo hemos echado de ver á muchos de los que se titulan ser amigos personales del señor Presidente de la República.

—Fue traído á esta población el cadáver de José Antonio Flores, muerto á causa de un machetazo que tenía en el cuello. Los autores respectiva la reclamaron los señores doctores Policarpo Espinoza y Claudio R. Castillo.

A Ignacio Apolo, se le sindicó como autor de este homicidio, y se ha instruido el sumario respectivo. Una compañía de zarzuela que ha llegado, debutará el próximo domingo.

—Se ha ordenado que todo extranjero que venga á domiciliarse en este Canton, debe presentar certificados de buena conducta expedidos por personas de reconocida honorabilidad.

Con esta medida se contendrá algo de la avalancha de peruanos errompido que á diario nos llegan y son bien aceptados en ciertos sitios.

Ojalá los dueños de Haciendas y los propietarios en general dedicados á la agricultura cooperaran á esta labor.

—La lámpara de hidro-carbono, no sirve para nada; toda bomba que se le pone la rompe en seguida. Se nos dice que esta lámpara estuvo en Babahoyo y que por igual defecto, la Municipalidad de esa ciudad la devolvió al vendedor.

—El señor David Valarezo, que estaba enfermo, se halla muy grave, se teme un desenlace fatal.

—En el vapor de hoy siguen á esa el señor doctor Luis B. Gonzaga, A. Sillaber, doctor Peralta (cura) y Julio Calero.

—Vineron de esa ciudad el señor doctor A. Valarezo, J. V. Ollague, Romero y Manuel Coronel.—Corresponsal.

## Corresponsal "de la v" el Santiago"

(COLABORADO)  
"La Prensa" de Quito hace de muy patriota ó patrioterista en su artículo "Abuso ineficazible", hasta ver el modo y forma de cumplirse en alto grado, trayéndolo al pueblo sucrosano, que nada entiende de barbarismos arzobispaes... y sólo para disculgar se mobinamente, por sobre el Decreto Ejecutivo que ordena el ingreso en tesorería, de los fondos para la vía férrea del Curaray.

¿Piensa el principista y fanático, por el cual su señoría, ilustrísima y reverendísima, tuvo que "declarar existentes en Nueva York, los fondos aquellos", VA QUE NO SE EMPLEAN EN UNA REVOLUCION, & & "

Así lo decimos, por haber tenido en nuestras manos (en 1909), el original atógráfico de monseñor quintese, por haber la hipotética... como El, á la misma medianera ó medianero, tra, descubriendo todo el teje-mañejo... y por haber reproducido nosotros mismos, algo feísimo, en "El Diario Ecuatoriano" de la Capital.

Recordan los señores de "La Prensa", después de advertir estos pelillos?... Estomeros, hasta por gran que, respecto al sabio maestro en literatura, terminamos con punto final, aquel odioso asunto sobre "fondos ferrocarrileros al Curaray"... —Perdónese nuestra involuntaria digresión y entremos en cuestión.

os míticos y pasantes, no le desprendan de vista por cuanto bien puede emprender de nuevo en su buen negocio....

El Teniente Político Mazzini de "Playas que en otro tiempo fué preso á esa por contrabandista, dizque fuefa telegrama de esta, preguntando, qué era lo que pasaba con sus clientes, y por ésto los desconciados se dejan decir: este caso tiene bola de pajas ó de picles....

Morro.—El 5 del actual se inauguraron las clases del curso escolar en las escuelas de ambos sexos. Don Ramón Norberto Linar, antiguo y honrado instructor, también se dirigió al recinto de San Miguel á dar principio al nuevo curso; él como profesor de varones y su señorita hija del plantel de niñas.

Playas.—Ambrosio Yagual que infirió graves heridas á tres indefensos ciudadanos de ese lugar, con una navajita de barba, ya anda en libertad muy suelto de huesos; apenas se lo tuvo cuatro días detenido en un cuartó y se concluyó el asunto. Se asegura que el hecho se ha desvirtuado con billetes de Banco ante el Político Mazzini (n) "Casa fuerte".... Así se ha satisficido á la vindicta pública, no habito sanción y no se han conculcado las leyes.

Sabemos hasta aquí que el parroquial Juan Pablo Mazzini, viene cobrando y cobra hasta hoy, 6, 10, 20 y 40 sueres por extender los simples que son inválidos títulos á los que solicitan una posesión para edificar en estas playas; se quiere saber qué ley le autoriza á Mazzini para efectuar cobros esandolosos á la luz del medio día, 6 salvo que ese dine-ro pase á annerar los fondos municipales de ese Canton; en algunos miles de sueres se calcula lo embolsillado por Mazzini desde que como autoridad viene cobrando ingentes sumas por los carísimos títulos que apenas comete la barbaridad de llevar la firma que le dan sembrada; y en varios miles también las sumas cobradas por el mismo como erogación patriótica para la defensa nacional. ¿Habrá recibido la Junta Patriótica esos miles?...

Se calma el entusiasmo del simfionero de indecentes ilegalidades con motivo de despojos violentos de partidas de matrimonios, nacimientos, defunciones, manzana de ganado, monopolios, agio, estas las robo á Inocente Mite, etc.

Corresponsal.

## Ecos sociales

**Viajeros.**—En el tren que partió ayer para la Capital via el señor doctor Augusto Aguirre Aparicio, Ministro del Interior en el Ecuador.

Lo acompañan el Coronel don Timoleón Pasquel, el señor José M. Díaz Granados y el señor doctor don Rirardo Aguirre Aparicio.

**Matrimonios.** Ha conuido matrimonio el señor don Hilario Pérez C. con la señorita Pastora Sánchez.

También contrajeron matrimonio el señor doctor Manuel Rodríguez Obello con la señorita Victoria Morales Cornejo.

Corresponsal.

## CABLEGRAMAS RECIBIDOS EN LA MAÑANA

**Inglaterra.** Londres, 4 de Mayo. La guerra que se ha recibido de Jerusalén se tiene como temido de que Shuk, el guardián de la Mezquita de Omar, recibió cinco mil libras esterlinas para permitir que los exploradores del sindicato anglo americano excavaran bajo de las ruinas sagradas donde está situada la Mezquita.

El gobernador Turco no sólo parece que recibió una suma superior de dinero para que no pusiera obstáculo á que se excavara. Los Mursumanes han amezado linchar á Sneh, el guardián, y también á los excavadores.

**Portugal.** Lisboa, 8.—Ha causado gran excitación en esta ciudad el arresto de algunos republicanos muy conocidos, entre los que se cuenta el Capitán Serje, de la Marina Portuguesa, á quien se le acusa ser uno de los fundadores de la sociedad secreta revolucionaria "La Carbonaria", cuyos miembros pretendieron dar un golpe de estado aprovechando de la huelga de los operarios de á un lado el prommente monarquista Sr. Freira también está arrestado por acusarsele de conspirador.

## POSORJA

Fueron detenidos aquí el sábado último, los peruanos Silbester Andacima, Jorge Huertas, N. Sandoval y otros, que, con cueros de chivos, bufa coquillo, ó ciertos artículos iban en viaje á Guayaquil. Se creyó que se trataba de un contrabando; pero la guía y despachos dados en Data por el guarda de Aduanas los vindió y se les dejó libres; este procedimiento del guarda Mayor García en Posorja es digno de encomio y reconocimiento, y ojalá que, el deficiente Político de este lugar, dejando á un lado el compromiso que le liga al peruano Teodoro García Segarra, que de nuevo ha sentado sus reales en esta parroquia contra la voluntad de los

## AVSOS DEL DIA

No se os cuenten. En esta imprenta se dará una buena gratificación á la persona que informe ó de razón del joven Homero Riascos quien no asiste á la casa de sus padres desde el Jueves 27 de Abril.

Guayaquil, Mayo 9 de 1911.

**ZAPATERIA "VICTORIA" de Moisés S. Avila**  
En este establecimiento se trabaja sobre medida, calzado para caballeros á \$ 7,00 y para niños á \$ 5 y \$ 6.

Calle de Pedro Carbo frente al Paseo Montalvo.  
Guayaquil, 9 de Mayo de 1911.

## NOTICIAS GENERALES

**ALMANAQUE**  
Hoy, Martes 9 de Mayo.—San Gregorio Nucleano, obispo y doctor.

**CORREOS**  
Hoy, Martes, salen:  
Para Los Andes, Bolívar, Samborombón, Quito é intermedios.

**Vapores próximos**  
Hoy, Martes, de las compañías de vapor se ingresan y salen:—americanas.

**ENTRADAS**  
Mayo 9 Caliburnia " Sur  
" 10 Quintero " Norte  
" 15 Chile " Norte  
" 16 Tucepel " Sur  
SALIDAS  
E 9 Peró para el Norte  
" 9 Chiborán para el Sur.  
" 10 Quito para el Norte.  
" 10 Tucepel para el Sur.  
" 19 Cádiz para el Norte.

**Policia**  
La comisaría jugó ayer 12 cent traiveros.

